



Precio de suscripción:
0'50 peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO



Anuncios y remitidos
á precios convencionales
Pago adelantado:

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Jués 15.—Santa Cristina virgen y san Cándido mártir.
Viérnes 16.—San Valentin y santa Adelaida emperatriz.
Sábado 17.—San Franco confesor y san Lázaro mártir.

Cultos

Jueves 15.—La Misa y oficio divino son de la Octava de la Inmaculada Concepcion de Maria Santísima, con rito doble, color blanco.
—La Oracion de 40 horas continua en San Agustin, espónese S. D. M. á las 5 de la tarde y se reserva á las 6 y media: durante la esposicion tiene lugar la Novena que la Asociacion de la Sabatina dedica á Maria Inmaculada.
Viérnes 16.—La Misa y oficio divino son de San Eusebio de Vercélas Obispo y martir, con rito semidoble, color encarnado.
—En San Agustin, concluyé la Novena de la Purísima, con sermon por el R. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del Concordato.
—Continuará sin embargo en la misma Iglesia la Oracion de 40 horas.
Sábado 17.—La Misa y oficio divino son del propio sábado, con rito simple color morado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE
La salvacion de la infancia

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofresco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.
Os las ofrezco en especial, á fin de que los católicos tomen con empeño, ante todo, el deber de educar á sus hijos en el amor de la religion y de la virtud.

PROPÓSITO.

Favorecer cuanto podamos las escuelas y colegios genuinamente católicos.
Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Las vocaciones eclesiásticas.
 - 2.^a Las necesidades especiales de Menorca.
 - 3.^a Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
Dia 13, Santa Lucia, virgen.
» 27, San Juan, Apostol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios, por el alma del Rdo. D. Juan Mascaró, Subdiácono, la de Juana Llabrés, Celadora, y las de un asociado y tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Noviembre.

A. M. D. G.

La cuestion europea

En vano es que traten de ocultarse; unas á otras potencias la preocupacion que las embarga ante el peligro de que se ven amenazadas.

Francia y Alemania, las naciones rivales, sientense igualmente mortificadas y empuñadas por las arrogancias de los norteamericanos y de los ingleses ante las cuales, una y otra, han tenido que retroceder.

La primera, en la cuestion de Fashoda, de una manera declarada y tanto humillante; Alemania, de una manera menos visible pero no menos molesta para su or-

gullo, en la cuestion de Creta primero donde al principio prestó encubierto apoyo al turco; en Filipinas después, donde el almirante von Diederichs no se atrevió á contener las demasías de los americanos y ahora mismo, en la persona del emperador, que renunció, con pretextos que á nadie han convencido, á tocar en ningún puerto de España, no obstante haberlo anunciado cuando salió de Jerusalem.

Sintomas son estos hechos de la existencia en Europa de una gravísima enfermedad.

Pero la ciencia no ha pasado todavía del estado de diagnostico.

El contraalmirante francés M. Revellere ha publicado en «L'Europe Nouvelle» una carta en que recuerda que entre los acontecimientos que se han desarrollado últimamente hay dos, sobre todo, que deben llamar la atención de Europa.

El esbozo de confederación entre las seis grandes potencias para contener la barbarie musulmana;

Y la entrada de la república de los Estados Unidos en el camino de la guerra.

Si estos dos hechos—agrega—no bastan para convencer á los más testarudos de la urgencia de llegar á una inteligencia europea, hay que desesperar de nuestra especie.

De nada sirve negar la evidencia: ninguna nación europea tiene fuerza para resistir el choque de los Estados Unidos.

Estos tienen la energia, la ciencia, el número, la riqueza.

La Europa desunida, significa la soberanía asegurada de los Estados Unidos en el mundo y esta soberanía no sería, por cierto un bien.

Así se expresa uno de los jefes más ilustrados de la marina francesa, y hay que convenir en que tales temores están, como vulgarmente se dice, en la atmósfera, en el aire que se respira.

Para conjurar el peligro, el contraalmirante Reveillere propone una confederación de las naciones continentales de Europa y acuerdo, por consiguiente, entre Alemania y Francia, acuerdo que podría realizarse declarando territorio neutral la Alsacia y la Lorena.

¿Será posible?

Muy dudosa es la contestación.

Los insurrectos

Los periódicos americanos critican, por su proceder nada caballeresco, á Calixto Garcia.

El traidor considera á los españoles como vencidos, sin tener en cuenta, dice el Herald, que aún ondea sobre los muros de la Habana la bandera española.

Cuando salió con rumbo á Nueva York el dia 19, obligaronlo las autoridades americanas á solicitar pasaporte del General

Blanco, á lo cual accedió Garcia después de haberse tenazmente resistido á ello.

La Asamblea insurrecta, reunida en Santa Cruz, ha suspendido sus sesiones; citándose para celebrar la proxima en Marianao cuando vuelva Calixto Garcia de Nueva York.

Este, á su vuelta, traerá dinero para abonar un año de sueldos á las fuerzas insurrectas.

Este pago se hará el 10 de Diciembre.

No se sabe de dónde ha salido ese dinero.

Las ruinas del Kulturkampf

Es verdaderamente consolador el ver lo que la caridad católica hace para reparar las ruinas del Kulturkampf.

Las Abadías, Monasterios y Conventos abren de nuevo sus puertas, y no pasa mes sin que se anuncie la apertura de alguna casa religiosa.

Desde el comienzo del año se han abierto varias abadías benedictinas y cistercienses, muchos conventos de dominicos, Redentoristas, franciscanos, capuchinos, etc.

En la Prusia renana, formada en parte por los antiguos Rectorados eclesiásticos de Colonia, Tréveris y Maguncia, se abren casas religiosas de Ordenes que estaban cerradas desde la revolución francesa.

Así, se han restaurado la antigua abadía benedictina de Kuechtsteden, el priorato de los dominicos de Colonia, etc.

En el Palatinado se han establecido los conventos de la Orden de San Francisco, de los que uno solo quedaba en pie.

También en Alsacia se habren las casas religiosas que se cerraron con motivo de la revolución francesa.

Solo dos Estados no siguen este movimiento de restauración de la que ha dado el ejemplo la misma Prusia, protestando en su gran mayoría.

Estos son Wurtemberg y el país de Baden.

El primero cuenta dos quintas partes de católicos, y el segundo hasta dos tercios; pero los dos Estados se han negado enérgicamente hasta aquí, á toda restauración de las órdenes religiosas de hombres, mientras que no se opone ninguna dificultad á la extensión de las congregaciones de mujeres:

SECCIÓN DE NOTICIAS.

Sin duda que en el occidental cristiano se habrá recibido con alguna extrañeza el brindis que en honor del Sultán pronunció el Emperador de Alemania durante el banquete dado en su honor por la ciudad de Damasco. Dijo: «Puede estar seguro el Sultán y con él los trecientos millones de mahometanos que viven dispersos sobre la tierra y veneran en él á su califa, de que en todos tiempos el Em-

perador de Alemania será su amigo.»

Los que recuerden los horrores cometidos con los armenios, que provocaron la impug nación de todo el mundo cristiano, no podrán evitar la impresión penosa que les producirá el oír hablar de tan grandes y trascendentales simpatías. Tampoco puede sostenerse ante el tribunal de la historia el elogio exagerado que hizo el Emperador Guillermo del Sultán Saladino, porque fué éste quien—aparte de otros—destruyó el reino cristiano de Jerusalén y robó á los cristianos la Santa Cruz.

La prensa francesa que no tiene ningún motivo para entusiasmarse por un soberano alemán, se ocupa en hacer pasar á Guillermo II por un romántico, un visionario ó cosa por el estilo; pero no puede ser con justicia tachado de tal el hombre que en todos sus actos se propone el engrandecimiento moral y material de Alemania.

Si los sentimientos religiosos de que se hace alarde en todas ocasiones son hijos de sus convicciones ó sólo formas poéticas para encubrir sus proyectos ambiciosos, esto, Dios y él lo sabrán. Al subir Guillermo II al trono, Bismark dijo (á lo menos así lo contó entonces la prensa europea) que en el alma del nuevo emperador había muchos diplomáticos. Y el canciller sabía lo que era diplomacia.

El rayo ha motivado en Italia un precioso hallazgo arqueológico.

El hecho ha sucedido en Casale (Volterra). Hace algunos días una furiosa tempestad se desencadenó sobre aquella región, sufriendo los efectos de un rayo un pino de grandes dimensiones situado en la cumbre de una pequeña eminencia.

El dueño del terreno hizo deribar el árbol en su presencia, y mientras los hombres encargados de esta operación estaban arrancando las raíces, que alcanzaban gran profundidad, quedaron admirados al descubrir una magnífica tumba etrusca.

Es de forma redonda, muy espaciosa, está sostenida por una columna cuadrangular, y se halla revestida de planchas de piedra, colocadas á manera de bóveda.

Se penetra en esta tumba por dos puertas, distantes una de otra un metro aproximadamente, y tan bien conservadas, que parecen de reciente construcción.

Contiene urnas cinerarias y gran cantidad de objetos diversos.

Ida y vuelta

(IMITACIÓN DE LAMENAI)

—Joven soldado, ¿á dónde vas?

—Voy á pelear por la integridad de la soberanía de España donde hijos espúreos la niegan.

—¿Y dejas el amor del hogar, los brazos de tu madre, las sonrisas de la que iba á ser tu esposa, el altar de la iglesia donde llevaste flores de niños y oraciones de hombre, el cementerio donde descansan tus padres?...

—No lo dejo, porque todo eso va conmigo en la bandera de la patria. Si ella estuviere manchada ó rasgada por manos traidoras, sería amargo el amor del hogar, pesados los brazos de mi madre, tristes las sonrisas de mi prometida, enlutado el altar y se alzarían voces vengadoras de las tumbas del cementerio.

—Y los que te envían á pelear, noble soldado, ¿piensan y sienten como tú, y aman de esa manera la patria, y son irresponsables de esa guerra?

—No me importa saberlo, porque la bandera de la patria pelagra y yo solo escucho la voz del honor, que dice: «¡Marcha!».

—¡Benditas sean tus armas, noble soldado!

—¿Por qué vuelves, noble soldado? Tu rostro está triste, tu uniforme roto, roja en sangre la espada; pero traes la bandera rasgada y orlada con crespones. Soldado, ¿vienes vencido por los enemigos de la patria?

—Sí; pero no me vencieron los de allá, ni pudieron rendirme sus armas, ni el clima, ni la fiebre, aliados suyos. Sojuzgaba á los rebeldes, aterraba á los extranjeros, cuando me sitiaron por la espalda los que se llamaban mis hermanos y mis protectores, los que empujaron al combate, y antes de que terminara, con la victoria, me ordenaron que lo suspendiera, ofreciéndome, como símbolo de paz, la bandera contraria puesta en el lugar de la mía, que es la de España.

—¿Y te resignas?... Noble soldado ¿á qué vienes?

—Vengo á continuar aquí con los enemigos que habia dejado á la espalda, el combate que emprendí con los que allá me atacaban de frente.

—¡Benditas sean mil veces tus armas, noble soldado!

Gaceta.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 12 de Diciembre.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Conde de Torre Saura Alcalde, con asistencia de los Señores Comeila, Sintes y Cardona Tenientes 1.º, 2.º y 3.º de idem, y de los Sres. Capó, Pons, Franco y Gelabert Regidores, fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de los Boletines Oficiales de la provincia y el Ayuntamiento acordó el cumplimiento y disposiciones en los mismos contenidos en cuanto son de su competencia.

Teniendo noticia esta Corporación que el Exmo. é Ilmo. Prelado Diocesano en varias ocasiones ha manifestado tener un proyecto de instrucción y educación para conseguir la regeneración de esta ciudad, este Ayuntamiento acordó ofrecer á S. Excelencia su incondicional apoyo para cuanto pueda redundar en beneficio moral y material de esta población.

Se acordó la adición en el Reglamento del Matadero el siguiente artículo: «No se podrá matar res alguna en los domingos y días festivos. Cuando la necesidad del servicio público lo reclame se necesitará para ello obtener autorización expresa de la Alcaldía.»

En nuestra Catedral.—Nos dirigió de nuevo su autorizada palabra nuestro Excelentísimo Sr. Obispo el pasado domingo, tercero de Adviento. Despues de estudiar en los discursos precedentes la virtud de la esperanza considerándola en sí misma, pasó luego nuestro Prelado á trazar la fealdad de los pecados á que en esta materia, ya sea por exceso ó por defecto, se entrega el corazón humano; ocupándose en particular del pecado de la presunción. Con el fin de desenvolver la gravedad que ella encierra, presentó el orador el recto concepto de la verdadera y falsa confianza, completando magistralmente su estudio emprendido, al desvanecer y rebatir cada uno de los argumentos sobre los que levantan y apoyan su mentida esperanza los corazones presuntuosos.

Rectificación.—En nuestro número anterior, en el segundo suelto de la tercera plana y con el título de «Buena noticia» dijimos que «las muestras de calzado remitidas á Paris por el conocido industrial de esta ciudad D. Juan Mercadal y Capó han obtenido en la capital de Francia el mejor éxito, conforme lo atestiguan cartas de pedidos que ha recibido dicho industrial procedentes de dicha ciudad».

Hay en esto un fondo de verdad y una gran parte de error. Lo que hay de cierto es que el Banco de Ciudadela, en union de los Sres. Cardona, Mayans, Mercadal y C.ª, enviaron á Paris como representante suyo á D. Bartolomé Fiol, con objeto de ver si se conseguía abrir aquel mercado para nuestra fabricación.

El Sr. Fiol logró de varias casas de Francia algunos encargos y para la fabricación de los mismos despues de una reunion de fabricantes de calzado de esta ciudad se encargó D. Juan Mercadal y Capó.

Por mediación del Banco, como representante de los fabricantes reunidos, se envió dicho calzado á las mencionadas casas de Francia y el resultado ha sido que una de dichas casas escribe al Sindicato de fabricantes, proponiéndole un contrato para la fabricación de calzado y demandando la exclusiva para sí misma.

Esto es lo ocurrido y hacemos esta rectificación á ruego del mismo Sr. Mercadal y Capó á fin de que no se crea que los pedidos en cuestion se refieren únicamente á dicho señor, sino á la Union de fabricantes de esta ciudad y al Banco que es quien representa á los mismos y á ha iniciado los trabajos.

En la Catedral.—El domingo último, despues de la Misa Conventual, se hizo en dicha iglesia la consagración de toda la Diócesis al Purísimo Corazón de la Beatísima Virgen María, con las preces y oraciones de costumbre.

Nombramiento.—Ha sido nombrado socio correspondiente de la sociedad facultativa de Ciencias y letras de Barcelona y de la de Amigos de la instrucción el Lic. D. Antonio Roca y Varez, natural de Mahon. Felicítamole.

Proyecto.—Parece que las señoras que forman parte de la Venerable Orden Tercera de Mahon tratan de adquirir una preciosa imagen de la Virgen Inmaculada para que pueda estrenarse en la procesion del año próximo en la parroquia de San Francisco de dicha ciudad. Aplaudimos la idea.

Nueva composición.—El día de la Purísima se cantó en la parroquia de Santa Maria de Mahon una partitura del Maestro de Capilla de dicha iglesia Rdo. Sr. D. Damián Andreu, Pbro.; la que es de un mérito no comun y produjo muy buen efecto. Esta nueva composición musical del Rdo. Sr. Andreu es una prueba mas de las relevantes dotes musicales del citado organista, á quien de veras felicitamos.

Imagen.—El martes de la semana pasada fué conducido á Mercadal la Imagen de la Inmaculada Concepción que el día antes se desembarcó del vapor «Puerto Mahon.»

NOTICIAS VARIAS

Por haber renunciado D. Enrique Miranda el cargo de Juez de Instrucción y de 1.ª instancia del Partido de Mahon ha sido nombrado...

brado D. Francisco Buisen.

—Ha sido nombrado Magistrado de esta audiencia D. Ciriaco Anaya y Ortea y destinado á la de Palencia D. Ignacio de Paula Renard que hasta hace poco ejerció el cargo de Fiscal.

—D. Ubaldo Auz y Saco, Magistrado de la Audiencia de Oviedo ha sido nombrado fiscal de la de Palma.

—Para sustituir al Sr. Meroño en la Ayudantía de Marina de esta Provincia ha sido designado el alférez de fragata graduado D. Antonio Rodríguez Medina, que se hallaba de Ayudante en Huelva.

—Se espera para fines del actual al nuevo Comandante de Marina Sr. Mac-Crohon.

—Se ha colocado ya el segundo altar lateral de la iglesia de religiosas Concepcionistas de Mahon cuya restauracion está terminándose, siendo cosa segura que durante los primeros dias del proximo mes procederá el Exmo. Sr. Obispo á la bendicion y apertura del templo dedicado al Sagrado Corazon de Jesús.

—Hace poco falleció en Barcelona el Teniente de navio D. Manuel Rico, hijo político del brigadier de ingenieros Sr. Malagon. Desempeñó el Sr. Rico la segunda gefatura de las Defensas submarinas del puerto de Mahon durante algunos años.

—El viernes 9 del actual se celebró en Cartagena el Consejo de Guerra para ver y fallar el sumario seguido con motivo del abordaje ocurrido el 23 de Febrero de 1897 en aguas del puerto de Mahon el «Menorquin» y el crucero «Vizcaya» juzgándose la averia como fuerza mayor y siendo del todo absuelto el capitán D. Tito Ginart, al que felicitamos, por haberse conformado el Asesor con dicho fallo.

—Dice «El Bien Publico»:

«A las siete de la mañana de ayer fondeó en este puerto procedente del de Palma, el vapor correo «Ciudad de Mahon», conduciendo á su bordo el señor Gobernador de esta Provincia, don Roman Laa y Rute, acompañado del Oficial primero de dicho Gobierno, señor Sampol.

La visita inesperada de dicho funcionario, impidió que fuera recibido por las autoridades y amigos con que cuenta el Sr. Laa en esta ciudad.

Desde el muelle se dirigió al Hotel Bustamente donde se hospeda, siendo desde luego visitado por las autoridades, comisiones y empleados.

Por la Alcaldía de esta ciudad se están tramitando expedientes de prófugo contra los reclutas n.º 53 Gabriel Gener Salord, n.º 54 Jaime Gornes Lliteras y n.º 60 Juan Sastre Mercadal del cupo de esta ciudad y reemplazo de 1898.

Con inusitado esplendor ha celebrado este año la fiesta de la Inmaculada, la parroquial iglesia de San Francisco de Mahon.

Después de un solemnisimo novenario en que ocupó la sagrada cátedra su digno Sr. Ecónomo D. Ambrosio Carabó Pbro. el dia de la Virgen se cantó solemne Misa que acompañó la banda militar de aquella plaza. Obsequiaron tambien los militares del arma de Infantería á su excelsa Patrona engalanando el templo como en los dias de mayor solemnidad y asistiendo á la procesion solemne que todos los años se efectua en aquella parroquia en el dia de la Purísima Concepcion.

Hoy los Rdos. Sres. sacerdotes de esta ciudad han practicado el dia de retiro mensual.

En la iglesia de San Agustin.—Los asociados á la Felicitación Sabatina» tuvieron el pasado domingo Misa de Comunión general, habiendo sido celebrante el Director de dicha Asociación, M. I. Dr. D. Antonio Villas, canónigo Lectoral, quien pronunció una hermosa plática preparatoria. Por la noche, durante el ejercicio de la Novena predicó el Rdo. D. Sebastián Juan.

En Ferrerías.—Solemnísimos han sido los cultos que la piadosa Archicofradía de «Hijas de Maria» del vecino pueblo de Ferrerías ha dedicado este año á su excelsa Madre y Señora. En preparacion á la fiesta de la Inmaculada, el sábado, tres del actual, dióse principio en aquella iglesia parroquial á una solemne novena, habiéndose predicado el domingo siguiente hermoso y oportuno sermón por el propio Rdo. Sr. Ecónomo. El dia de la Purísima, que es y ha sido siempre para las hijas de Maria de aquel religioso pueblo, dia de entusiasmo, amor y regocijo, purificadas sus almas en el Santo Tribunal de la Penitencia, acercáronse con singular y edificante devoción á gustar el Pan de los Angeles ciento setenta y tres fervorosas asociadas en la Misa de Comunión general que á las ocho y media de la mañana celebró el Rdo. Sr. Villalonga, número aquel verdaderamente extraordinario en un pueblo que tan reducido número de habitantes cuenta. La Misa Mayor fué solemnisima, ejecutándose por algunos aficionados la magnífica partitura de *Concone*, que acompañaba al órgano el aprovechado jóven de aquella localidad D. Gabriel Cardona. El digno Sr. Ecónomo Rdo. Sr. D. Lorenzo Villalonga predicó un notable sermón demostrando que la Concepcion Inmaculada de Maria fué el origen puro de la grandeza y excelencia de Dios, como tambien el motivo de sus glorias ante los hombres. Y al terminar su discurso el orador sagrado felicitó á las hijas de Maria, por el entusiasmo y gozo con que en dia tan solemne habían honrado á su amorosísima Madre, invitando las asimismo á que todas las que se preciaban de verdaderas hijas de Maria acudieran por la tarde á la procesion para acompañar la Imágen bendita de la Virgen. La oportuna cuanto entusiasta invitacion del Rdo. Sr. Villalonga halló al punto dulce eco en aquellos piadosos corazones, pues, en la procesion que se verificó después de Vísperas asistieron en masa las hijas de la Inmaculada, ostentando en sus pechos el hermoso distintivo de la Asociación, dando así con ello sincera prueba y público testimonio del verdadero amor que á su Madre profesan, y un solemne mentís á los que con satánica burla se esfuerzan ¡loco intento! en ridiculizar todo lo que huele á religioso, bueno y santo. El estandarte de la Archicofradía era llevado por una niña vestida de blanco ropaje, sosteniendo las cintas otras dos que lucian semejante traje, vivo emblema de la pureza, virtud angelical y santa que debe adornar el alma de toda jóven cristiana. Las asociadas con edificante compostura y notable recogimiento, formaban por la calle dos largas hileras produciendo aquello hermoso encanto á los ojos del Señor, que desde el cielo se gozaría en ver, como despreciando el necio *qué dirán*, honraban públicamente aquellas buenas

hijas á su Madre la Purísima Virgen. Seguía á la Cruz Parroquial la banda de música de aquel pueblo que tocó durante la procesion festivas marchas aumentando, si cabe, aquellas notas la pura alegría de que estaban poseidas tantas almas en este dia solemne y para siempre memorable. Después de la escolonia y Rdo. Clero Parroquial aparecia la veneranda Imágen de Maria que era llevada por cuatro niñas vestidas de blanco, cantándose al llegar á la iglesia solemnisima *Salve*. Dióse término á tan variada y hermosa funcion con el ejercicio de la novena, y tierno besamanos á la Virgen, quedando todos agradablemente impresionados ante tales muestras de gratitud y amor hacia la Reina de los cielos.

Signió practicándose los dias siguientes la novena con hermosos cánticos á la Inmaculada, dándose fin á aquella el domingo último por la tarde, que predicó el digno Coadjutor de dicha Parroquia el Rdo. D. Pablo Salord, Pbro.

Hé aqui, reseñados á grandes rasgos los cultos dedicados en Ferrerías á la Virgen sin mancilla.

Nos congratulamos grandemente en hacer público el ferviente celo, amor y entusiasmo con que las Hijas de Maria del indicado pueblo se esmeran todos los años en honrar dignamente á su buena Madre, lo mismo que su puntual asistencia no solo á cada uno de los actos de tan hermosas fiestas, si que tambien, lo que consiguamos con íntima fruicion, á las comuniones mensuales, á las que asisten el mayor número de asociadas. Al felicitar hoy al celoso Sr. Director de la indicada Archicofradía, y á la Sra. Presidenta D.ª Antonia Salóm que no perdonan medio para que arraiguen en el corazon de tantas jóvenes los gérmenes de la virtud cristiana, hemos de felicitar tambien á aquellas dichosas almas, animándolas á que continuen honrando de manera tan digna á la que tienen por Madre, confiadas que bajo su manto protector caerá el enemigo humillado ante la grandeza de tanta virtud, reverencia y amor de esas buenas hijas de Maria que así acuden al llamamiento de Aquella que en los cielos les reserva áurea corona y gloria inmortal.

Telegramas.

Madrid 12.—Manila.—La expedicion del crucero yankee «Raleigh» á Bantangas, con objeto de que los insurrectos depusieran su actitud hostil, no ha dado los resultados que se proponían los americanos, ya que los tagalos los recibieron con actitud recelosa, necesitándose una orden de Aguinaldo para que pudieran desembarcar los oficiales yankees que formaban la expedicion.

VARIEDADES.

Para mover el mundo.—Un geómetra queriendo saber si la invención del vapor simplificaría el problema de Arquímedes: «Dadme un punto de apoyo y moveré el mundo»; ha calculado que una máquina de 10000 caballos, necesitaría 70.000 millones de años para cambiar nuestro globo de sitio sólo 30 centímetros.

La caldera que alimentara esta maquina debería evaporar una tal cantidad de agua, que cubriría la superficie de la tierra de una capa de un metro de espesor.

La evaporación de esta agua exigiría 400 millones de toneladas de carbón. Este carbón, trasportado en vagones de diez toneladas, necesitaría 4.000.000.000 de vagones, los que teniendo nueve metros, incluso los topes, darían 45.000 millones de veces la vuelta á la tierra.

Esté tren, desarrollando una velocidad de 40 kilómetros por hora, emplearía cinco mil millones de años para franquear su propia longitud.

El tren sería 11.500 veces más largo que la distancia de la tierra al sol, y exigiría para colocarse un tinglado cuya extensión sería 770 veces la de Europa...

Y el que quiera seguir haciendo cálculos, tiene campo abierto, pues nosotros estamos ya cansados.

Para los celtófilos.—Los alemanes podían creer ahora que su lengua batía el «record» de las palabras largas, pero los celtas van á quitarles los moños.

Y es precisamente un alemán el que acaba de descubrir una palabra gaélica que deja tamañitos á los más largos vocablos alemanes.

Hela aquí en toda su belleza:

Llaufairpwilgyllgerchwynrydrobwillendfilliogogoch.

Este es el nombre de un pueblo de la isla de Anglesey, en el mar de Irlanda, unida por un puerto al principado de Gales.

Si, abreviadamente, esta palabra se escribe Llanfairpwil, en los actos oficiales se le restablece con todas sus vocales y consonantes.

No serán muchas las personas, por buena voluntad que tengan, que puedan retenerla en la memoria.

Eficacia de la limosna.—El Padre Lacordaire, en una de sus conferencias sobre la inmortalidad del alma, contaba el siguiente hecho:

«Un Príncipe polaco, incrédulo y materialista, acababa de escribir un libro contra la inmortalidad del alma, que se proponía hacer imprimir. Paseándose un día por el jardín de su Palacio, acercósele una mujer que, arrojándose á sus pies, le suplicó, en vista de su aflictiva y precaria situación, le diese una limosna para poder mandar decir una Misa en sufragio del alma de su marido, que acababa de morir. El Príncipe, á pesar de su obstinada incredulidad, compadecido por las lágrimas de aquella mujer, accedió á su petición.

«Cinco días habían transcurrido desde el en que el Príncipe socorrió con caritativa generosidad á la afligida viuda, y hallabase haciendo las últimas correcciones en el manuscrito de su obra, cuando de pronto vió delante de sí á un hombre, que le dijo: Yo soy el marido de la pobre mujer á quien dísteis una limosna para que pudiera mandar celebrar una Misa por el descanso de mi alma. Vuestra caridad ha sido agradable á Dios, nuestro Señor, quien me ha permitido venir á daros las gracias».

Y dicho esto desapareció.

«De tal suerte impresionó esta visión al Príncipe que, arrojando al fuego al manuscrito de su obra impía fruto de su absurda obcecación,

abrió los ojos á la verdad, convirtiéndose sinceramente».

El mismo día que nuestro embajador en París imponía solemnemente al presidente de la República francesa las insignias del Toisón de Oro, el gobierno de aquella nación decretaba la subida de derechos de entrada á los vinos españoles.

Y luego se dice que todas las grandes potencias nos han abandonado.

Y que Francia nos mira con simpatía.

Y que la República francesa nos tiende la mano para que no nos ahogemos.

Ahora sí que se puede decir ¡y qué amigos tienes Benito!

FIESTA DE LA PURISIMA.

Domingo 18 de Diciembre de 1898.

MAÑANA.

A las 7 y media—Misa solemne en la que recibirán la sagrada comunión los congregantes y aspirantes tanto de la Sección de San Luis como de la de San Estanislao.

TARDE.

A las 2 y media—Rezo del santo Rosario—Solemne Felicitación Sabatina—Sermon de la Purísima Virgen Maria por el R. Sr. D. Pedro Anglada, beneficiado—Letrillas á la Inmaculada.

El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis concede cuarenta dias de Indulgencias á los Congregantes y aspirantes y á todos los demás fieles que asistan devotamente á la función religiosa de la tarde.

Nota. Se recuerda á los jóvenes congregantes y aspirantes de San Luis y San Estanislao, que es obligatoria su asistencia á los mencionados actos religiosos que tendrán lugar en la iglesia de San Agustín.

ANUNCIOS.

Para Argel

Durante los dias 28 á 31 saldrá de este puerto para Argel el pailebot SAN SALVADOR.

Admite carga y pasajeros.

Plantel de Zulla (Clover)

Se vende en el predio «Terra Rotje» del termino de Ferrerías á los precios de treinta céntimos de escudo las mil plantas, sin arrancar, y de treinta y seis céntimos de escudo, arrancadas.

Almanaque

DE LAS CONFERENCIAS

de S. Vicente de Paul

Se hallan de venta á 0'30 uno en casa de D. Juan Oliver, Notario Quintana, 3.

Para Barcelona directamente

saldrá el próximo jueves 15 del actual el pailebot FLOR DEL MAR al mando de su patron D. Bartolomé Paris.

Admite cargo y pasajeros.

Lo despacha D. Magin Bonet.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

ALMANAQUE DE LA
FAMILIA CRISTIANA
PARA 1899

Precio 50 cénts.

Calendarios de las Baleares para 1899
y del Corazon de Jesús

á 10 cénts. el ejemplar.

EN LA IMPRENTA DE EL VIGIA